

En aumento, inversión privada en Petroquímica (El Financiero 16/06/09)

En aumento, inversión privada en Petroquímica (El Financiero 16/06/09) Esther Arzate Martes, 16 de junio de 2009

Promueve Rafael Beverido esquema de participación mixta. Ofrecen a empresas capacidad de producción. Mexichem, pionera en la planta de Pajaritos. La inversión privada en Pemex Petroquímica (PPQ) seguirá avanzando, ya que Rafael Beverido Lomelín, director de esa subsidiaria, aseveró que casi en todas las cadenas productivas de la empresa se podría replicar el esquema de participación mixta en el que privados adquieren capacidad de producción de la paraestatal, como ocurrirá con Mexichem, en la planta de Pajaritos. PPQ y Mexichem firmaron un memorándum de entendimiento para que mediante un contrato de comodato, Mexichem ceda el equipo necesario para ampliar la capacidad de producción de etileno y cloruro de vinilo monómero (VCM) en el complejo Pajaritos, en Veracruz, propiedad de PPQ. Entrevistado al respecto, el directivo señaló que casi en todas las cadenas productivas de PPQ se podría aplicar ese mismo esquema. "Sólo tendríamos que decidirnos a hacerlo". Y es que, además de la coparticipación con Mexichem prevé la aplicación de ese mismo esquema con una compañía brasileña para ampliar la capacidad de producción en la petroquímica Morelos, en Veracruz, y uno más del que se reservó todos los detalles. PPQ carece de recursos económicos para ampliar la producción de petroquímicos en el país, por lo que las compañías privadas ofrecen adquirir e instalar los equipos y sistemas necesarios para aumentar la producción y recibir los productos como pago por las ampliaciones de las plantas. "Ellos ponen el dinero y nosotros pagamos con producto, pero los equipos quedan en manos de Pemex y Pemex los opera", expuso. Aclaró que para continuar con ese esquema de inversión no se requieren hacer cambios en el estatuto orgánico que autorizará el nuevo Consejo de Administración de Pemex. "Todo está abierto, el problema está en convencer a la iniciativa privada nacional y extranjera de que es seguro invertir en Pemex y de que pueden hacerlo dentro de instalaciones de PPQ". En ese contexto, indicó que no se debe culpar a los inversionistas privados de mantener una actitud de reserva sobre proyectos de inversión en Pemex. Existe mucha incertidumbre porque ha habido dos o tres iniciativas importantes que no se han concretado, aseveró. ¿El acuerdo establece que PPQ cederá los derechos de operación?, se le preguntó. -No, ellos compran los equipos con los que se duplicaría la producción y quedan en manos de Pemex. Nosotros les pagaremos el costos de esos equipos con la materia prima extra que se produzca-, agregó, pero dijo desconocer aún el monto de inversiones que se podrían captar mediante ese esquema. Cabe mencionar que Unigel, subsidiaria del grupo brasileño Unigel, firmó con PPQ un acuerdo de cooperación para reactivar la cadena productiva de acronitrilo en la planta que está fuera de operación desde 2005 en el complejo Morelos y sería puesta en marcha en abril pasado. Unigel invirtió 30 millones de dólares para reactivar la planta de acronitrilo y obtendrá la producción del mismo así como de los subproductos generados en el proceso. Por otro lado, el directivo aseguró que en lo que va de esta administración PPQ no ha cerrado ni cancelado de manera definitiva operaciones ni líneas de producción en algunas de sus plantas. Recordó que desde hace varios años mantiene canceladas las operaciones de la petroquímica Camargo para la producción de propileno, polipropileno y óxido de etileno en la petroquímica Pajaritos, entre otras, por lo que al menos mil trabajadores se mantienen sin materia de trabajo, en espera de su reubicación. Sin embargo, insistió que Pemex no ha cerrado más plantas en lo que va de esta administración. Sólo se han suspendido temporalmente para darles mantenimiento, aclaró. Destacó que la producción total de petroquímicos se mantiene estable a pesar de que todos los sectores en el mercado internacional registran caídas, por lo que "si logramos vender lo mismo que vendimos el año pasado, es decir, alrededor de dos millones 700 mil toneladas de petroquímicos, somos genios".